



Plaquette d'information

Spécialité de 5^e année Globalisation et Gouvernance (2G)

Pluridisciplinaire, la spécialité « Globalisation et Gouvernance » propose une formation d'excellence dans le domaine des Relations Internationales, proposant notamment un prolongement aux spécialisations par aire offertes dans le cadre des Diplômes d'Établissement du premier cycle.

Elle est centrée sur l'analyse comparative des processus de globalisation qui affectent aujourd'hui toutes les sociétés et transforment l'ensemble des activités de production, d'échanges et de gouvernance.

Cette formation offre une mise en perspective critique, historique et internationale des acteurs et dynamiques de la globalisation. Elle permet aux étudiants de saisir les acteurs et dynamiques dans leurs dimensions économique, sociale, politique, culturelle et sécuritaire afin de se familiariser avec un ensemble de savoir-faire professionnels liés aux enjeux de la globalisation.

Les enseignements sont proposés sur le premier trimestre, sur 3 jours et demi par semaine et sous forme de séminaire de 3h par journée. Les intervenants sont des spécialistes de Sciences Po Lyon qui enseignent des domaines issus de leurs thématiques de recherche, mais aussi des professionnels extérieurs. En termes de posture, ils et elles sont là pour partager leur expertise mais aussi son application dans leur domaine professionnel. La géopolitique, par exemple, n'est pas simplement envisagée comme une matière théorique, mais comme un ensemble d'outils à opérationnaliser pour faire face à des menaces et enjeux concrets qu'il faudra identifier et envisager dans le cadre d'un poste en ONG, dans l'armée ou encore dans le corps diplomatique. Le droit humanitaire est également abordé de manière théorique, mais aussi concrète lors d'un serious game de gestion de crise internationale de 2 jours organisé à la Public Factory avec un professionnel de terrain ayant travaillé pour l'ONU.

Le deuxième semestre est consacré à un stage de 4 à 6 mois en France ou à l'international ou à un mémoire de recherche.

Parmi les enseignements, un volume important de plus de 30 heures est consacré à la conception de projet et les outils acquis lors des cours de méthodologie doivent être mis en œuvre dans le cadre d'un projet tutoré par équipe de 4 à 5 étudiants. Le périmètre du projet est au choix de l'équipe, la condition étant qu'à la soutenance en janvier, le groupe soit en mesure de préparer un livrable adapté, finalisé et réaliste - il n'est pas obligatoire, en revanche de réaliser le projet. Les équipes sont encadrées par DMI et par l'une des co-responsables du Master tout au long du semestre.

A titre d'exemple, en 2025-2026, les étudiants ont proposé un projet d'atelier de désinformation en partenariat avec l'IHEDN et à destination des lycéens de la spécialité HGGSP ; un Psychobus allant à la rencontre des adolescents dans les déserts médicaux ; un projet d'information sur les algues Sargasses qui a rencontré un grand enthousiasme de la part du ministère des Outre-mer ; un projet de festival sur les cultures de l'Asie du sud-est, et enfin un projet de partenariat entre une association de protection animale et le SPIP pour travailler à la réinsertion des détenus.